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□ 本报记者 杨国胜 冯砚农

“在创业之初，政府扶持帮我渡过难关，
使我能够轻装上阵、不断前行。公司的每一步
发展，都离不开党委、政府的大力支持，正是
有了良好的创业土壤，我的创业项目才能落地
生根、茁壮成长。”10月16日，潍坊腾业网络
技术有限公司总经理宋佳谈及企业发展过程时
说。如今，其3h国际母婴商城网站日点击量已
经突破8万人次，拥有会员9万多人，每日超过
300单成交量，从上线到现在销售额已达1000
余万元。

潍坊腾业网络技术有限公司是潍坊众多非
公有制经济单位之一。统计数据显示，改革开
放以来，潍坊市非公有制经济从小到大、由弱
变强，不断发展壮大。截至今年8月底，该市
非公有制经济单位发展到77 . 1万户、个体私营
从业人员279 . 6万人，均居全省第二位，注册
资金9440 . 2亿元，同比分别增长12 . 2%、7 . 2%和

41 . 4%，民营经济累计纳税额304 . 9亿元，占全
市税收的59 . 4%。固定资产民间投资累计完成
2512 . 7亿元，占全市投资总额的81 . 2%。

9月26日，位于潍坊高新区的盛瑞传动股
份有限公司在北京举行盛瑞传动二代8挡自动
变速器上市新闻发布会，引来了国内众多媒体
与汽车厂家的关注。记者了解到，经过三年的
市场验证和持续改进，盛瑞传动的8AT升级为
二代产品，可配备电子换挡功能，品质更优
越，性能更稳定。

可以说，歌尔、盛瑞、豪迈、晨鸣等大批民营
企业在推动潍坊新旧动能转换、引领创新发展
等方面发挥了重要的作用。非公有制经济已成
为该市稳定经济的重要基础、财政收入的重要
来源、促进就业的重要渠道、技术创新发展的重
要主体、经济持续健康发展的重要力量。

当前，潍坊市正处在加速新旧动能转换、
加快建设“四个城市”的关键时期。转换发展
动能，促进经济转型升级，归根到底要靠企

业，非公有制经济具有不可取代的地位和作
用。非公有制经济转型了、动能转换了、做强
了，新旧动能转换重大工程就有了保障，“四
个城市”建设就有了更强劲的动力和支撑保
障，各项事业就有了基本保障。

为支持非公有制经济健康发展，潍坊市把
兑现各种政策作为作风建设年中解决群众反映
突出问题的重要事项，开展了一次集中检查督
促行动。在深入调查研究的基础上，制定完善
保障各级政策措施落实的专项配套措施，解决
好政策落实找不到文、找不到门、找不到人的
问题。同时，着力营造公开透明、精简高效的
政务环境。潍坊市政务环境较好，连续两年在
全省非公有制经济发展环境评估中位列第一
位。其中，高新区、诸城市、青州市、潍城区
等在政务服务、财政金融、科技创新、人才引
进等方面，出台了一批含金量高的硬措施。

9月22日，位于昌乐县的山东国创节能科
技股份有限公司在位于北京金融街的全国中小

企业股份转让系统中心挂牌。“公司登陆资本
市场，将拓宽融资渠道，优化资产结构，借助
资本市场的力量助推公司的可持续健康发展。
同时，公司治理结构更加规范，为公司长久发
展打下坚实的基础。”公司董事长吴理侃说。

记者注意到，针对非公有制经济融资难、
融资贵的问题，潍坊将继续扩大抵质押无范
围，大力推广产业链融资、农村产权抵押融资
和知识产权、排污权、应收账款质押融资等模
式，减轻企业负担，提高融资效率。

同时，潍坊继续实施民营企业规范化公司
制改制三年行动计划，加快实施资本市场千亿
融资计划，支持符合条件的企业申报主板、创
业板，鼓励企业到境外市场上市融资。支持有
条件的上市公司进行并购重组，通过增发、配
股等方式再融资。发挥信用支持和风险缓释基
金作用，全面推进公司债发行工作，逐步扩大
短期融资券、中期票据、企业债券及其他产品
发行规模。

□记者 张蓓 通讯员 周锦江 报道
本报潍坊讯 今年以来，潍坊高新区认真落实

市委、市政府关于“率先取消城中村”的部署，勇
于担当、创新突破，有力推动了棚改的持续攻坚、
拆迁清零。截至10月17日，高新区提前超额完成全
年棚改任务，拆迁、开工、安置三项指标全线飘
红：拆迁23079户，完成年度计划的437%；开工
12071套，完成年度计划的121%；安置11301套，完
成年度计划的120%。

高新区把棚改拆迁作为锤炼干部作风的练兵
场、展示担当精神的竞技场、比拼能力水平的比赛
场，全区基层一线干部“拼”字当头，践行“五项
庄严承诺”，坚持先难后易、集中攻坚，深化“自
改委”模式，把群众诉求放在首位，创造了新城街
道河北张庄“第七次拆迁”、新钢街道“七村同
拆”、清池街道“27村同拆”、新城街道“九村同
拆”等经验，获得群众点赞。

□记者 都镇强 报道
本报潍坊讯 10月12日，在全省卫生计生系统

“青年文明号”表彰大会上，潍坊医学院附属医院皮
肤科被共青团山东省委、山东省卫生计生委授予
2015-2016年度山东省“青年文明号”集体荣誉称号。

近年来，创建“青年文明号”工作是潍医附院
新形势下团结和带领广大青年围绕医院中心工作建
功立业的一面旗帜。目前，在广大青年职工的积极
努力下，潍医附院已有8个科室获省级“青年文明
号”称号，分别是感染性疾病科、门诊收款处、急
诊科、产科护理组、骨科护理组、肿瘤科、生殖中
心、皮肤科。此次获评“青年文明号”的皮肤科是
山东省中医药重点专科、潍坊市临床重点专科、国
家级皮肤医疗美容示范基地。

广告

截至8月底，潍坊市非公有制经济单位发展到77 . 1万户———

非公有制经济助推新旧动能转换

高新区提前超额完成
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潍医附院皮肤科

获省“青年文明号”

□记者 张蓓 通讯员 朱胜鹏 报道
本报潍坊讯 农村学校长期采用火炉取暖既不

安全还影响环保，为解决这一长期存在的问题，寒
亭区委、区政府作出批示，拨付专项资金190余万
元解决农村小学更换空调取暖消暑问题。今年，寒
亭区通过山东省2017年批量集中采购，共订购美
的、海信两个品牌919台空调，使全区49处农村小
学告别煤炉取暖的历史，更换为空调取暖消暑。

寒亭区49处农村小学

告别煤炉更换空调

□ 本报记者 杨国胜 郑颖雪

近期，随着潍坊市关于礼让斑马线、文明
出行宣传力度的不断加大以及交警部门的管
理，机动车驾驶员日渐增强了礼让斑马线的意
识，在城区道路上的过街斑马线前，不时能看
到车辆齐刷刷地停下礼让行人的情景。不过，
有的司机表示，有的行人站在斑马线旁却不
走，不知要不要等他们，有时候不知道该如何
走了。

10月15日正值星期天，下午5时左右，记
者在潍坊城区泰华假日广场前的人行横道处看
到，由于是商业密集区，行经这里的车辆数量
很多，行人也很多，短短5分钟，数次出现主
动在斑马线前停车，礼让行人先通过斑马线的
场景。但是，记者注意到，有的车辆还没有养

成礼让斑马线的习惯，看到旁边已经有车辆在
斑马线位置停车避让，依旧快速通过。也有少
数行人边打电话边慢悠悠地通过斑马线，不在
乎多位驾驶员在等他通行。

10月15日晚8时左右，在胜利街鸢飞路西
的斑马线前，一位中年人看到一排车辆停下为
他让行时，先愣了一会儿，随即跑步通过了
斑马线。“我还是按照老习惯打算没有车了
再走，结果忽然汽车都停下了，我不知道怎
么办好，只能快点跑过来别耽误他们的时
间。”这位跑步通过斑马线的中年人名叫周
扬，对于现在车辆礼让行人，他表示还没适
应过来。

一直以来，在经过斑马线时，多数都是行
人“礼让”车辆。现在车辆开始在斑马线前礼
让行人，不少行人反而不会“走”了，老司机

们也不知道到底该怎么走了。
家住高新区德润康城小区的市民庄栋说，

现在还没完全适应过来，“是斑马线上只要有
人就得停车避让，还是走到机动车道上来再避
让？什么情况下我们必须停车避让？”庄栋疑
惑了。

“有些斑马线距离路口较近，刚过了路口
把车速提起来，突然刹车避让行人，会不会
导致追尾事故？”有人也提出了这样的疑
问。

对此，交警部门提醒大家，根据相关规
定，假如行人是在马路旁边，在有非机动车道
隔离栏的情况下，如果行人在斑马线上已经越
过了非机动车道隔离栏，车辆就应该进行停车
避让。避让的原则是，在行人前方的车辆需要
停车，行人身后车道里的车辆可以继续行驶，

一直到行人来到道路中心护栏为止。假如没有
非机动车道隔离栏的路段，行人踏上斑马线并
开始行走后，车辆就应该进行避让。假如行人
站在道路中心护栏位置，此时车辆就需要停
车避让。行人通过时身后的车辆可以继续通
行。

此外，《道路交通安全法》对行人通行也
有明确规定。行人通过路口或者横过道路，应
当走人行横道或者过街设施；通过有交通信号
灯的人行横道，应当按照交通信号灯指示通
行；通过没有交通信号灯的人行横道路口，或
者在没有过街设施的路段横过道路，应当在确
认安全后通过。行人也应该自觉礼让车辆。文
明礼让是相互的，规避斑马线上的风险既需要
机动车自律守法，也需要行人对交通规则的遵
守。

斑马线前“礼让”行人，司机和行人都有诸多疑问，请听交警解释———

斑马线前应该怎样礼让？
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